

Anfrage an Herrn Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **1. Oktober 2015** von Gemeinderat Ing. Roland Lohr

Sehr geehrter Herr
Bürgermeister
Mag. Siegfried Nagl
Rathaus
8011 Graz

Graz, am 01.10.2015

Betreff: Eduroam für städtische WLAN-Hotspots
Anfrage an den Bürgermeister

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Eduroam, Abkürzung für „Education Roaming“, ist ein weltweites WLAN-Service der wissenschaftlichen Gemeinde. Studenten, Wissenschaftler und Bedienstete erhalten mit ihren persönlichen Zugangsdaten Internetzugang an anderen teilnehmenden Institutionen. Österreich ist eines von 74 teilnehmenden Ländern, und nahezu alle Universitäten und Fachhochschulen bieten diese Leistung an - praktisch für Gäste, die ohne Zusatzinformationen ihre Geräte, wie beispielsweise Handys und Laptops, sofort bei ihrer Ankunft per WLAN mit dem Internet verbinden können.

Im Juli 2015 hat in Wien ein Testbetrieb zur Nutzung von Teilen der „Public WLAN Infrastruktur“ für Eduroam begonnen. Die ACONet (Ansprechpartner für Eduroam in Österreich) hat zusammen mit der Wiener MA33 erste Standorte entlang der Donauinsel in Betrieb genommen, und in weiterer Folge soll die Innenstadt erschlossen werden. In Schweden wurden beispielsweise schon Flughäfen angebunden.

Graz ist eine Studentenstadt mit einer großen Anzahl Studierender sowie auch internationalen Gästen aus dem akademischen Bereich. Hier wäre die Aufschaltung dieses Zugangssystem auf die vorhandene städtische WLAN-Infrastruktur ein gutes Service. Die Kosten würden sich in Grenzen halten, da Einbindung dieser Struktur rein softwaremäßig geschieht. Betraut mit der Betreuung der vorhandenen WLAN-Hotspots in Graz ist die „Citycom“ – ein Unternehmen der Holding Graz.

Aus diesem Grund richte ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachstehende

Anfrage

gem. § 16 der GO für den Gemeinderat
der Landeshauptstadt Graz:

Sind Sie bereit, mit den zuständigen Stellen der Holding Graz in Kontakt zu treten, um – nach Wiener Vorbild – einen Eduroam-Zugang bei den städtischen WLAN-Hotspots anzubieten?